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Seit dem 30.09.2020 bin ich, Johanna Neumann, die Referentin für Hochschulpolitik innen des 
Allgemeinen Studentischen Ausschusses der Europa Universität Viadrina. In diesem 
Rechenschaftsbericht gebe ich dem StuPa eine Übersicht über meine Tätigkeiten, seit Beginn der 
Amtszeit. 


Das Referat für Hochschulpolitik innen umfasst entsprechend den Ordnungen und Satzungen der 
verfassten Studierendenschaft im Wesentlichen die hochschulpolitischen Angelegenheiten 
innerhalb der Universität und die Vertretung studentischer Interessen gegenüber den Gremien. Die 
Vernetzung der studentischen Gremien und Initiativen, sowie die Organisation von 
Informationsmärkten und die Anfertigung von Gremienbescheinigungen Dallen in meinen 
Aufgabenbereich. 


1. Aufgabenerfüllung entsprechend § 3 RL - AStA 

1.1.Teilnahme an Sitzungen und Berichterstattung 

1.2.Bürodienst und Beratung 

1.3.Mithilfe bei Projekten des AStA 


2. Aufgabenerfüllung entsprechend § 5 D) RL- AStA 

2.1.Gremienbescheinigungen 

2.2. Wahlen 

2.3. Initiativenmarkt 

2.4. Vernetzung


1. AUFGABENERFÜLLUNG ENTSPRECHEND § 3 RL - ASTA  

1.1. TEILNAHME AN SITZUNGEN UND BERICHTERSTATTUNG  

Während meiner Amtszeit nahm ich an 19 von 19 ordentlichen AStA Sitzungen und 14 von 15 
ordentlichen StuPa Sitzungen teil. 
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1.2. BÜRODIENST UND BERATUNG  

Auf Grund der pandemischen Lage haben keine regelmäßigen Sprechstunden stattgefunden. 
Dennoch habe ich im Laufe meiner Amtszeit Büro- und Postdienste übernommen und war per 
Mail für Studierende mit Fragen erreichbar. 


1.3. MITHILFE BEI PROJEKTEN DES ASTA  

Die anderen Referent*innen habe ich nach besten Möglichkeiten unterstützt. Ich habe beim 
Umzug des AStA Büros im März mitgeholfen. 


2. AUFGABENERFÜLLUNG ENTSPRECHEND § 5 D) RL-ASTA  

2.1. GREMIENBESCHEINIGUNGEN  

Ich habe Anfragen für Gremienbescheinigungen beantwortet. Gemäß der Richtlinie über die 
Abstimmung der eingegangenen Gremienbescheinigungen habe ich das StuPa unterrichtet, um 
die Anträge dort Abstimmen zu lassen. Die Gremienbescheinigungen habe ich anschließend 
erstellt und unterschreiben lassen. Zuletzt habe ich die Betreffenden informiert, dass die 
Bescheinigung zur Abholung bereit liegt bzw. habe ihnen diese eingescannt zugeschickt. 


2.2. WAHLEN  

Zusammen mit dem gewählten Wahlleiter, Till Hartig, habe ich sowohl die Winterwahlen als auch 
die Sommerwahlen organisiert, vorbereitet und später gemeinsam mit der gewählten 
Wahlkommission durchgeführt und ausgezählt. Gemeinsam mit der Referentin für 
Öffentlichkeitsarbeit habe ich Werbung für die Wahlen organisiert, die aufgrund der Pandemie vor 
allem über social media lief. 

Die für Dezember geplanten Winterwahlen konnten wegen der damaligen pandemischen Lage in 
Frankfurt (Oder) nicht wie gedacht stattfinden. Nach der Wahlordnungsänderung und dem 
Beschluss vom StuPa vom 27.01.2021, konnten die FSR Wahlen als ausschließliche Briefwahlen 
im April durchgeführt werden. 

Die Sommerwahlen konnten als normale Wahlen mit Hygienekonzept in der Universität 
durchgeführt werden. 

Beide Wahlen wurden unter sehr ungewissen Umständen geplant und durchgeführt und die 
Wahlbeteiligung konnte leider nicht erhöht werden. Außerdem ist die Suche nach Kandidierenden 
im Vergleich zu den letzten Jahren schwerer geworden, da das Campus-Leben praktisch nicht 
existiert. 
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2.3. INITIATIVENMARKT  

Gemeinsam mit der Referentin für Öffentlichkeitsarbeit habe ich sowohl fürs Winter- als auch fürs 
Sommersemester einen Initiativenmarkt über Instagram organisiert. In kurzen Videos konnten sich 
die Initiativen und Hochschulgruppen vorstellen, in denen ihre eigenen Seiten direkt verlinkt 
wurden und die auch weiterhin als Highlight auf dem Instagram des AStAs zu finden sind. 


2.4. VERNETZUNG  

Gemeinsam mit den Referenten für Verwaltung und Finanzen habe ich das Initiativentreffen 
geplant und Anfang Januar durchgeführt. Es waren die Initiativen und FSRs eingeladen, sich 
untereinander auszutauschen und evtl. Ideen für weitere Zusammenarbeit zu sammeln. Mitte April 
haben wir die Gremienschulung für die neu gewählten FSR Mitglieder geplant und durchgeführt. 

Außerdem hat am 14.07.2021 ein HoPo Treffen im Stuck stattgefunden, dass allerdings durch 
konstituierender StuPa Sitzung und anderen parallel Laufenden Events im Stuck nicht ganz so 
abgelaufen ist wie ursprünglich mal geplant. 

Grundsätzlich habe ich aber die Rückmeldung bekommen, dass Vernetzungstreffen auch mit 
Stellen von der Uni, auch für die Zukunft, sehr gewünscht sind. 


Für Fragen stehe ich gerne zur Verfügung 


__________________________________

Johanna Neumann, Referentin für Hochschulpolitik innen 


Frankfurt (Oder) den 31.07.2021 
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